

## ANUNCIOS



Por favor no introduzca alimentos o bebidas la nave principal. Estamos en un lugar especial destinado para la adoración a nuestro Dios, por tal razón, **GUARDEMOS REVERENCIA.**



Apaguemos nuestro celular o pongámoslo en modo avión o dejémoslo en vibración.

🔊 **VELADA DE ORACIÓN.** Viernes 3 de mayo a partir de las 19:00 hrs. Intercedamos juntos.

🔊 **PLÁTICA SITUACIÓN PROFÉTICA DE ISRAEL Y CAMBIO CLIMÁTICO.** El próximo sábado 4 de mayo a las 10 am en las instalaciones de nuestro templo se llevará a cabo esta plática. Tendrá una duración de dos horas aproximadamente. Inscripciones en la oficina pastoral.

🔊 **DESAYUNO EVANGELÍSTICO PARA MATRIMONIOS.** La cita es en sábado 25 de mayo. En breve se informará el costo.

🔊 **ASESORIAS ESCOLARES.** A partir del mes de abril se estarán ofreciendo asesorías de matemáticas de niveles secundaria a universidad después del culto de las 11:00. **Para los niveles de secundaria y prepa será necesaria la presencia de los padres.** Informes e inscripciones en la oficina pastoral

## NUESTRAS REUNIONES

SERVICIO	HORARIO	DÍA
CULTO MATUTINO	8:30 - 9:45	DOMINGO
IGLESIA INFANTIL		
ESCUELA DOMINICAL	10:00 - 10:45	
CULTO MEDIO DÍA	11:00 - 13:00	
IGLESIA INFANTIL		
INTERMEDIOS	16:00 - 18:00	
UNIÓN DE JÓVENES		
EMBAJADORES DEL REY	18:00 - 19:30	
AUXILIAR DE NIÑAS		
CULTO VESPERTINO		
SOCIEDAD FEMENIL	10:00 - 12:00	MARTES
CULTO DE ADORACIÓN	19:00 - 20:30	MIÉRCOLES
REUNIÓN DE ORACIÓN		JUEVES

## LECTURA DE LA BIBLIA EN UN AÑO

Lu. 29 abr.	Lc. 21   Gn. 38   Sal. 29
Ma. 30 abr.	Lc. 22:1-38   Gn. 39   Sal. 30
Mi. 1 may.	Lc. 22-39-71   Gn. 40   Sal. 31
Ju. 2 may.	Lc. 23:1-25   Gn. 41   Sal. 32
Vi. 3 may.	Lc. 23:26-56   Gn. 42   Sal. 33
Sá. 4 may.	Lc. 24:1-12   Gn. 43   Sal. 34
Do. 5 may.	Lc. 24:13-53   Gn. 44   Sal. 35

## DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de transferencia bancaria, toma en cuenta los siguientes datos:

**IGLESIA BAUTISTA SINAÍ DE COYOACÁN, A.R.**  
Banco Multiva - Cuenta 00005885213 CLABE  
132180000058852137

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R.  
SGAR 13 1019/2003  
Cáliz 13, Col. El Reloj, Alcaldía Coyoacán, C.P. 04640. Tel.  
5556 180565, CdMx.  
[www.sinaidecoyoacan.org](http://www.sinaidecoyoacan.org)

ÉXODO 24:16

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”



CDMX 28 abril 2024

## EL MENSAJE DE HOY

Tres situaciones sobre el tema de las relaciones humanas,

y la importancia del Segundo (Ec. 4:7-16)

Antes de empezar, quisiera aclarar que la palabra clave de nuestro texto completo pudiera ser “**sucesor**”, la cual se traduce de diferente manera a lo largo del resto del capítulo y se repite constantemente. Sin embargo, la traducción correcta es: “**שניִן shenîj segundo**”. Entonces, respetando y aplicando las reglas de la hermenéutica, la idea general del resto del capítulo es hablar del segundo y su importancia en la vida de todo ser humano.

### 1. EL PROBLEMA DEL QUE NO TIENE SEGUNDO

**Qohelet** sigue exponiendo el mismo tema sobre las “**relaciones sociales**”, recordaran que uno de los títulos que toca es sobre la opresión, la cual, se da en distintos ambientes y sitios, cuando trata el Predicador el tema de la opresión en este mismo capítulo **¿qué ambiente o a qué sitio se refiere, recuerdan?** El trabajo, en efecto, y la opresión la ejerce el jefe, el que tiene poder. Entonces, note, seguimos en el mismo capítulo, no ha indicado otra cosa el ponente y lo que hace es **agregar “un también”** en palabras como “**Yo me volví otra vez**”. Por lo tanto, sigue en el mismo ambiente o asunto. Es decir, el **trabajo**. No ha cambiado de tipo de ambiente.

En este sentido, se dice que vio a un hombre solitario, que estaba trabajando muy duro, por lo que fue a interrogarlo. El rey descubre que aquel hombre tiene ciertas particularidades. La conclusión de **Qohelet** es bien sencilla: **“todo su trabajo es en vano”**.

Podemos resaltar dos antagonistas a esta conducta laboral, sin sentido:

- **El hombre trabajador al menos daba empleo a la gente.**
- Y, por otra parte, está el **hombre ocioso** que ciertamente disfrutaba de su ocio,
- Pero el hombre **independiente** no estaba ayudando a la economía de nadie, mucho menos se tomaba un tiempo para disfrutar lo que tenía para sí mismo.

La conclusión de Salomón fue: **“Esto tampoco tiene sentido, ¡es un asunto miserable!” (V. 8 NVI)**. Dios quiere que trabajemos, pero que trabajemos con el espíritu correcto y por las razones correctas. ¡Bienaventurados los equilibrados!

**Tres aspectos que muestran una mente enferma y ensimismada:**

- **“Nunca cesa de trabajar”.**
- **“ni sus ojos se sacian de sus riquezas”.**

- **“para quién trabajo yo, y privo a mi alma del bienestar?”**

**Desde mi punto de vista, lo peor era “estar solo”.**

## **2. LAS VENTAJAS DEL QUE TIENE SEGUNDO**

Sigue hablando de trabajo y lo dice bien claro el **verso 9**, este es el asunto. Lo que producían no sólo era de consumo personal, sino también el negocio era llevar la mercancía a otros sitios. En esos viajes, no era nada recomendable viajar solo. De hecho, el Señor Jesús dio un ejemplo en este sentido a un intérprete de la ley sobre quién es el prójimo y les cuenta una historia [**Lucas 10:25-37**]. Este es el ejemplo que quiere evitar Salomón, al decir que es mejor dos que uno. Y de ahí la descripción de los muchos beneficios que se tiene cuando es acompañado: **“tienen mejor paga de su trabajo”**. **“Si cae uno, el otro levantará a su compañero”**. **“El calentarse mutuamente”**. **“Si hay algún tipo de enfrentamiento”**.

Finalmente, este **versículo 9** termina con una frase que es como la conclusión de este mismo verso. No es bueno trabajar solo. Es mejor trabajar en pareja y si son tres mucho mejor.

## **3. LOS PROBLEMAS DEL QUE SÍ TIENE SEGUNDO**

Nuestro texto pasa al extremo opuesto del compulsivo trabajador solitario afanado en hacer riquezas a alguien que está rodeado de gente en su trabajo. Pero, en este caso se trata de un gobernante. Ahora bien, podemos decir que esta persona es descrita de dos maneras distintas, cuando es necesario y cuando ya no lo es.

- Fijese bien, que la Escritura nos muestra que no importa su procedencia, siempre que agregue valor a lo que dice y propone. El ejemplo que menciona Salomón es de hecho algo bastante extremo, porque señala la cárcel, como procedencia.
- En segundo lugar, también agrega el texto bíblico, que no importa que tan inteligente y propuestas haya traído, a muchos convenció en su momento por todo lo que hizo. Sin embargo, al paso del tiempo, lo han olvidado también, porque tal vez le paso lo mismo que a la persona grande que estaba a cargo. Pensando en un ejemplo, encontramos en la persona de José, el hijo de Jacob. **Génesis 41** la misma idea. Pidamos al Señor nos dé la sabiduría para ser excelentes trabajadores y buenos compañeros de trabajo.

**Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán**  
**Pr. David Mata González.**  
**CdMx Abr 28, 2024**



*Escucha nuestros  
devocionales y audiolibros  
en Spotify*

